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Bondinho Pão de 
Açúcar ganha Medalha 
Tiradentes da Alerj

Projeto pede gratuidade nos transportes 
a pais de alunos de baixa renda

Pais de alunos da rede pública 
de ensino podem ter gratuidade 
nos ônibus para levar os filhos à 
escola. É o que prevê o projeto de 
lei 5.086/2021, proposto pelo de-
putado Sergio Fernandes (PDT), 
em tramitação na Assembleia Le-
gislativa do Rio (Alerj). A medida 
autoriza o Poder Executivo a am-
pliar o benefício da gratuidade a 
famílias de baixa renda para com-
bater a evasão escolar e dar mais 
segurança aos estudantes.

De acordo com o texto, seriam 
contemplados os responsáveis 
de alunos das redes públicas mu-

nicipal e estadual de ensino, com 
idade até 14 anos, que façam parte 
do Cadastro Único – CadÚnico do 
Governo Federal. A medida está 
baseada na Lei 4.150/05, que per-
mite a gratuidade de alunos da 
rede estadual, federal e municipal 
de ensino fundamental, médio e 
técnico no Estado do Rio.

A isenção na tarifa nos serviços 
convencionais de transporte ro-
doviário intermunicipal de passa-
geiros por ônibus valerá quando 
o adulto estiver acompanhado do 
aluno. A regulamentação da pro-
posta dependerá do Executivo. 

m dos cartões-
-postais mais vi-
sitados do país, 
o Bondinho do 
Pão de Açúcar 
ganhou,  nesta se-
gunda-feira (22), a 
Medalha Tiraden-
tes da Assembleia 
Legislativa do 
Estado do Rio de 

Janeiro (Alerj). A maior honraria do parla-
mento foi entregue pela deputada Alana 
Passos (PSL), presidente da Comissão de 
Turismo da Casa e autora da iniciativa. A 
homenagem foi aprovada por unanimida-
de no plenário, no início de setembro.

Inaugurado em 1912 como o 1° teleférico 
do Brasil e o 3º no mundo, o Bondinho in-
seriu o Rio de Janeiro no roteiro das grandes 

U
atrações turísticas do mundo e já transportou 
mais de 50 milhões de pessoas pelas estações 
da Praia Vermelha, Morro da Urca e do Pão de 
Açúcar. Na cerimônia, a deputada exaltou a 
imponência e importância do teleférico para 
o turismo e economia da cidade.

"O Bondinho Pão de Açúcar virou sím-
bolo da nossa cidade e é imprescindível 
para a retomada econômica do Turismo no 
estado. É também um marco natural, geo-
lógico e histórico do Rio de Janeiro que me-
rece a Medalha Tiradentes. Fico muito feliz 
em prestar essa homenagem", afirmou a 
deputada Alana Passos.

Ao receber a medalha, Sandro Fernan-
des, CEO do Bondinho do Pão de Açúcar, 
lembrou que a atração que se debruça na 
Baía de Guanabara e oferece uma vista 
magnífica da cidade é o mais antigo telefé-
rico em operação no mundo.

Para o autor, a ampliação do bene-
fício aos pais de alunos mais carentes 
tem o potencial de combater a eva-
são escolar e também de melhorar 
a segurança dos alunos, além de tor-
nar os responsáveis mais participati-
vos da vida escolar do filho.

"Esse projeto foi pensado por 
alunos da rede estadual que parti-
ciparam da terceira turma do pro-
grama Gabinete Jovem, que nosso 
mandato promove para aproximar a 
juventude do parlamento. É uma ne-
cessidade que eles percebem no dia 
a dia, já que veem alunos de até 14 
anos enfrentarem dificuldade para ir 

Email: jornalinfopovo@gmail.com

"O parque se mistura à história da 
cidade. O Bondinho traz um legado 
para a cidade, estado do Rio e todo 
o Brasil que vai além do turismo. É 
motivo de orgulho para o Bondinho 

Pão de Açúcar receber a Medalha Ti-
radentes, de reconhecimento de toda 
a história do parque e suas contribui-
ções, ao longo de 109 anos de funcio-
namento", afirmou Fernandes.

à escola pela dificuldade dos pais 
em acompanhá-los. O custo com 
transporte pesa no bolso das famí-
lias", justifica Sergio Fernandes.

O deputado também ressalta 
que não se pode esquecer a onda 
de violência, importunação sexu-
al e desaparecimento de crianças 

e adolescentes que assolam os 
transportes públicos. 

"É de suma importância que 
as nossas crianças estejam acom-
panhadas no trajeto entre sua re-
sidência, a unidade de ensino e a 
volta para casa'', complementa o 
autor do projeto.
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s laborató-
rios Pfizer e 
B i o N Te c h 
d i s s e r a m 
nesta se-
gunda-feira 
(22) que 
sua vacina 
contra a Co-
vid-19 ofere-

ceu forte proteção de longo prazo 
contra o vírus em um estudo de 
fase 3 conduzido em adolescen-
tes de 12 a 15 anos. A pesquisa 
mostrou também que o imuni-
zante teve 100% de eficácia nos 
jovens dessa faixa etária.

A vacina da Pfizer é a úni-
ca autorizada para essa fai-
xa etária no Brasil.

Segundo o comunicado, não 
foi identificado efeito colate-
ral relevante. Após seis meses 
de observação para segurança, 
as reações foram consistentes 

O
com outros dados de segurança 
clínica da vacina.

A análise foi feita com 2.228 
participantes e confirmou da-
dos divulgados anteriormente, 
que mostravam uma forte pro-
teção contra a Covid-19. Segun-
do a Pfizer, os 30 casos confir-
mados de Covid-19 estavam no 
grupo placebo, indicando 100% 
de eficácia da vacina.

“À medida que a comunidade 
global de saúde trabalha para au-
mentar o número de pessoas va-
cinadas em todo o mundo, esses 
dados adicionais fornecem mais 
confiança na segurança e no per-
fil de eficácia de nossa vacina em 
adolescentes. Isso é especialmen-
te importante porque vemos as 
taxas de Covid-19 subindo nessa 
faixa etária em algumas regiões. 
Estamos ansiosos para compar-
tilhar esses dados com o FDA e 
outros reguladores", disse Albert 

Vacina da Pfizer/BioNTech é a única com autorização para adolescentes a partir dos 12 anos

Bourla, presidente do conselho e 
diretor executivo da Pfizer.

Pfizer e BioNTech planejam 
enviar os dados para revisão 
científica.

De acordo com os fabrican-
tes, dados de 2.228 participan-
tes do ensaio não identificaram 
nenhum caso de Covid entre 
os completamente vacinados, 

enquanto houve 30 casos sin-
tomáticos da doença no grupo 
que recebeu o placebo.

Os dados de longo prazo apoia-
rão as submissões programadas 
para a aprovação regulatória total 
da vacina para essa faixa etária nos 
Estados Unidos e em todo o mundo.

A Pfizer e a BioNTech buscarão 
liberação para aplicação de uma 

dose de 30 microgramas da vacina 
em pessoas com 12 anos ou mais.

A vacina foi autorizada para 
uso emergencial em adolescen-
tes com idade entre 12 e 15 anos 
pela Agência de Alimentos e Me-
dicamentos dos EUA (FDA) em 
maio, e obteve aprovação total 
para uso em pessoas com 16 anos 
ou mais em agosto.

Uma virose que teria co-
meçado a se propagar há cer-
ca de uma semana tem dei-
xado os postos de saúde da 
cidade do Rio lotados. Os pri-
meiros relatos surgiram na 
Rocinha, onde, pelas redes 
sociais, moradores relatavam 
sintomas como dor de cabe-
ça, dor no corpo, calafrios, fe-
bre, mal estar e resfriado. Se-
gundo a secretaria municipal 
de Saúde, "uma investigação 
epidemiológica está em cur-
so pela Superintendência de 
Vigilância em Saúde, que na 
última semana constatou um 
aumento de resultados posi-
tivos para Influenza A (gripe) 
nas amostras coletadas em 
unidades de saúde".

Na tarde desta segunda-
-feira, mais de uma centena 
de pessoas esperavam por 
atendimento na porta da UPA 
da Rocinha apresentando os 
mesmos sintomas. Uma delas 
era Michele Cristina Gonçal-
ves, que reclamava de sin-
tomas parecidos com os de 
resfriado: segundo ela, mora-
dores já vem comentando so-
bre a 'virose'.

— Tem mais de 100 pes-
soas aqui na UPA esperando 
para serem atendidas, mas 
está tudo muito devagar 
porque quase não tem mé-
dico. Tem criança, adulto e 
idoso: todos com sintomas 
parecidos. Desde terça-fei-
ra passada, eu e meu filho 
de quatro anos estamos 
resfriados. Ele sente febre, 
dor no corpo e muita tosse. 
Eu perdi o apetite, só estou 
bebendo água de coco. Aqui 
não tem pediatra hoje, en-
tão vou levá-lo para unida-
de particular. A minha sorte 
é que temos plano de saúde 
— disse a cabeleireira mora-
dora da Rocinha.

Abastecimento de água no Rio 
será suspenso nesta quinta-feira

Aumento de casos de gripe provoca corrida a unidades de saúde 
no Rio; prefeitura diz que amostras confirmam Influenza A

Foto: Divulgação/Daniel Delmiro

UPA da Rocinha: com os mesmos sintomas, pessoas aguardam consulta sentadas no chão 

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

Nas redes sociais, os 
relatos eram praticamente 
os mesmos:

'Fui na UPA hoje. Deve 
ter umas 400 pessoas fácil 
aguardando atendimento de 
criança de colo a idoso, todo 
mundo com tosse seca e fe-
bre', disse uma moradora. 'Na 
minha casa tem cinco pes-
soas, todas com os mesmo 
sintomas: febre muito alta e 
muita fraqueza. Moro na roci-
nha', contou outra internauta 
moradora da comunidade.

'Aqui no beco na Rocinha, 
onde moro, praticamente 
todos estão com essa virose, 
fora outros becos', alertou 
outra pessoa.

Dados apontam eficácia a Dados apontam eficácia a 
longo prazo da vacina da longo prazo da vacina da 
Pfizer em adolescentesPfizer em adolescentes

O abastecimento de água 
de parte do Região Metropo-
litana do Rio será suspenso 
nesta quinta-feira, 25. Neste 
dia, a Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos (Cedae) 
irá fazer a manutenção pre-
ventiva da Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) do 
Guandu entre às 8h e às 20h.

Os municípios afetados 
serão Rio de Janeiro, Nova 
Iguaçu, Duque de Caxias, 
Nilópolis, Belford Roxo, 
Mesquita, São João de Me-
riti e Queimados. Responsá-

vel pela operação da Estação 
de Tratamento de Água do 
Guandu, a Cedae estima que 
a normalização do sistema 
deva levar até 72 horas para 
ser regularizada.

Neste período, a Águas do 
Rio irá garantir o fornecimen-
to para serviços essenciais 
nas áreas de concessão, como 
hospitais e casa de saúde. O 
Sistema Guandu é respon-
sável pelo abastecimento de 
85% da cidade do Rio de Ja-
neiro e cerca de 70 % da Bai-
xada Fluminense. 
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S ecretaria 
Municipal 
de Cida-
dania vai 
promover, 
na manhã 
desta ter-
ç a - f e i r a , 
23, mais 
uma edi-

ção do programa "Cidadania 
Itinerante". Dessa vez, será 
em Campinho, na Zona Nor-
te do Rio. As equipes estarão 
na Rua Felizardo Alves, 67, 
disponibilizando uma série 
de serviços para o cidadão, a 
partir das 10h. O atendimen-
to acontecerá mediante dis-
tribuição de senhas.

Em mais essa edição do 
Cidadania Itinerante, a po-
pulação poderá levar ques-
tões para o Procon Carioca, 
obter isenções para tirar 
documentos (certidões, RG, 

A
entre outros), receber orien-
tação sobre tratamentos de 
Saúde (atualização de cartão 
de vacina, atualização de ca-
dastro, e outros), Academia 
Carioca, orientação e instru-
ções para ingresso no merca-
do do trabalho (para jovens 
até 24 anos), e atendimento 
para demandas da conces-
sionária Light.

Os consumidores inte-
ressados em registrar recla-
mações a respeito de qual-
quer empresa ou esclarecer 
dúvidas sobre seus direitos 
devem levar cópia dos docu-
mentos pessoais, além dos 
comprovantes de compra do 
produto ou do serviço con-
tratado, como boletos e no-
tas fiscais. As queixas serão 
encaminhadas diretamente 
às empresas, que terão um 
prazo de dez dias para solu-
cionar as questões. Atendimento acontecerá mediante distribuição de senhas

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), suspendeu nesta 
segunda-feira (22) a quebra de 
sigilo de dados telemáticos do 
presidente Jair Bolsonaro.

A divulgação dos dados foi 
solicitada pela CPI da Covid. An-
tes de ser encerrada, a Comissão 
aprovou no dia 26 de outubro 
um requerimento que pedia ao 
Supremo a quebra do sigilo tele-
mático de Bolsonaro, o banimen-
to do presidente das redes sociais 
e uma retratação após ele asso-
ciar vacinas contra Covid à Aids.

A decisão de Moraes, que 
suspendeu a quebra de sigilo, 
atendeu a um pedido de Bolso-
naro ao Supremo.

O ministro entendeu que, como 
os trabalhos da CPI foram encerra-
dos, os dados não teriam mais utili-
dade. Moraes citou ainda que, se ti-
ver interesse, a Procuradoria-Geral 
da República (PGR) pode ter meios 
próprios para acessar os dados.

"Não se mostra razoável a 
adoção de medida que não com-
porta aproveitamento no pro-
cedimento pelo simples fato de 
seu encerramento simultâneo. 
Não se vê, portanto, utilidade 
na obtenção pela Comissão Par-
lamentar das informações e dos 

dados requisitados para fins de 
investigação ou instrução pro-
batória já encerrada e que sequer 
poderão ser acessadas pelos seus 
membros”, escreveu Moraes.

O ministro argumentou tam-
bém que, para avançar sobre os 
dados, a CPI teria que ter am-
pliado o requerimento de cria-
ção da Comissão.

Moraes disse ainda que, “finaliza-
da a CPI com aprovação do relatório 
final, não há que se cogitar em apro-
veitamento pela própria Comissão 
Parlamentar de Inquérito das medi-
das constritivas mencionadas”.

Com a decisão, o Senado fica 
impedido de acionar o STF e a 
PGR para pedir o banimento ou 
suspensão das contas em redes 
sociais vinculadas ao presidente 

Unidos pela política e pelo samba, herdeiros de 
‘clã’ buscam saída para manter poder em Nilópolis

Moraes suspende quebra de sigilo telemático 
de Bolsonaro aprovada pela CPI da Covid

Foto: Agência O Globo

Alexandre de Moraes suspendeu requerimento da CPI

Ricardo Abrão concorreria à Câmara. Marcelo Sessim à Alerj
Ministro da Educação, Milton Ribeiro

e ainda de exigir uma retratação 
de Bolsonaro por suas declara-
ções sobre a Covid-19 e Aids.

Pedido de quebra de sigilo
Em outubro, em uma trans-

missão ao vivo em uma rede so-
cial, Bolsonaro associou a vacina 
contra a Covid à Aids.

Diante disso, o Facebook e o 
Instagram retiraram do ar a trans-
missão feita pelo presidente. Além 
disso, o YouTube suspendeu o ca-
nal de Bolsonaro por uma semana.

Ao STF, os senadores afirma-
ram que Bolsonaro atuou com o 
claro propósito de sabotar a cam-
panha de vacinação coordenada 
pela Secretaria Extraordinária de 
Enfrentamento a Covid-19 do Mi-
nistério da Saúde.

Secretaria leva atendimento Secretaria leva atendimento 
itinerante ao Campinho itinerante ao Campinho 

Unidos pela política e pelo 
samba, os herdeiros das famí-
lias Sessim e Abrão David, que 
desde os anos 1970 comandam 
a política em Nilópolis, cidade 
da Baixada Fluminense, pacifi-
caram a relação e definiram os 
candidatos do clã a deputado 
federal e estadual nas eleições 
do ano que vem. Depois de 
impasses, foram escolhidos Ri-
cardo Abrão e Marcelo Sessim, 
respectivamente. Mas a paz 
aparente pode estar com os dias 
contados, colocando sob risco o 
poder do grupo.

Um acordo entre membros 
dos Abrão e o presidente da Câ-
mara Municipal, Rafael Nobre 
(PTB), ameaça a dobradinha fa-

miliar. Nobre teria o apoio para 
sua candidatura a deputado esta-
dual, dividindo votos com Mar-
celo. Neste cenário, que resul-
taria em novo impasse entre as 
famílias, os Sessim teriam como 
carta na manga o ex-prefeito Sér-
gio Sessim para uma disputa ao 
Congresso, brigando pelo eleito-
rado de Ricardo.

Segundo articuladores da fa-
mília, a campanha a deputado 
seria um plano “B” para Sérgio, 
que tem o retorno à prefeitu-
ra de Nilópolis em 2024 como 
prioridade, causando um novo 
problema ao clã. O ex-prefeito 
atrapalharia a reeleição do atu-
al, Abraão David Neto (PL), o 
Abraãozinho, primo de Ricardo.
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pós dias de 
tiroteios que 
deixou ao 
menos dez 
s u s p e i t o s 
mortos, a Po-
lícia Militar 
c o n s i d e r a 
que a ação do 
Batalhão de 

Operações Especiais (BOPE) no 
Complexo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, cumpriu seu objetivo 
de cessar fogo. Segundo o tenen-
te-coronel Ivan Blaz, porta-voz da 
corporação, o Bope foi acionado 
logo após do sargento da PM Le-
andro Rumbelsperger da Silva, de 
40 anos, ser assassinado, durante 
um patrulhamento no Complexo 
do Salgueiro. A escolha do grupa-
mento se deu pela região de mata 
onde ocorria os confrontos, além 
do abalo emocional da tropa do 

A
7º Batalhão (São Gonçalo) que 
havia perdido um colega.

— Foi uma ação necessária. 
Quando a topa convencional 
não consegue resolver aque-
la questão, há necessidade de 
acionar uma tropa de operações 
especiais. No caso o Bope foi a 
tropa adequada naquele mo-
mento e terreno. Tinha a tropa 
do 7º Batalhão lidando com a 
morte de um companheiro de 
trabalho e emocionalmente 
envolvida. Então foram retira-
dos totalmente do terreno para 
que outra tropa, mais habilita-
da para o confronto em área de 
mata fosse empregada.

A corregedoria da PM abriu 
um procedimento para investi-
gar se houve algum desvio co-
metido pelos militares durante 
a ação. Agentes da corregedoria 
acompanham os trabalhos da 

Polícia Militar defende ação no Polícia Militar defende ação no 
Salgueiro, que terminou com dez Salgueiro, que terminou com dez 
mortos: 'necessária', diz porta-vozmortos: 'necessária', diz porta-voz

perícia na favela, nesta segunda-
-feira. Moradores relatam haver 
marcas de tortura e ferimento 
a faca nos corpos dos mortos. A 
PM classificou essas informações 
como “especulação”.

— Não é a primeira vez que re-
sultados que saltam os olhos sus-
citam esse tipo de especulação. Já 
tivemos operações na Maré, Jaca-
rezinho e após o resultado com 
grande número de mortos alguém 

O Governo do Rio terá que pa-
gar cerca de R$ 30 mil a um dos 
policiais condenados pela tortura 
e morte do pedreiro Amarildo de 
Souza. A defesa do major Edson 
Raimundo dos Santos, ex-coman-
dante da UPP da Rocinha, onde 
aconteceu o crime em 2013, pe-
diu à justiça o ressarcimento por 
seu cliente ter trabalhado como 
auxiliar de obras dentro da Unida-
de Prisional da PM. 

A decisão é assinada pela juí-
za Renata de Lima Machado, do 
3º Juizado Especial Fazendário 
e foi publicada no início do mês 
passado. A Procuradoria-Geral 
do Estado vai recorrer da sen-
tença da Justiça.

O oficial foi condenado a 13 
anos de prisão pelo crime. Em 
janeiro deste ano, o major Edson 
retornou para o quadro de oficiais 
da PM. Ele segue na fila para rece-
ber a promoção dentro da corpo-
ração e se tornar tenente-coronel.

Desde que foi preso, Santos 
nunca deixou de receber seus 
vencimentos. Após seis anos 
de cadeia, recebeu o direito 
de liberdade condicional. Atu-
almente integra o quadro de 
oficiais que estão na Diretoria 
Geral de Pessoal (DGP), sem 
exercer nenhuma função. 

Além dos crimes de tortu-
ra e morte do pedreiro Ama-
rildo, Santos foi condenado 
por tentar corromper teste-

Major condenado no caso Amarildo vai receber 
R$ 30 mil do Estado do Rio por trabalhos na cadeia

A Polícia Civil prendeu na noite 
deste domingo (21), em Itapeti-
ninga (SP), o suspeito de roubar e 
matar a vendedora Susana Dias 
Batista, de 47 anos. Susana desa-
pareceu na quarta-feira (17), depois 
de sair para almoçar com a picape 
da empresa onde trabalhava. Ela 
foi achada morta no dia seguinte, 
em uma área de mata.

Com auxílio das câmeras de 
segurança de lojas e condo-
mínios e de uma testemunha, 
que confirmou que ele é o ho-
mem que entrou no carro de 
Susana, a polícia identificou 
Raimundo Nonato da Silva 
Pessoa como o autor do crime.

Raimundo confessou o ho-

Major Edson, um dos PMs condenados pela morte do pedreiro Amarildo

Thalissa tinha 27 anos

Tenente- coronel Ivan Blaz

Caso Susana: polícia prende suspeito 
de roubar e matar mulher que sumiu 
após sair com carro da empresa

munhas do caso. Passados 
oito anos do caso, o corpo 
de Amarildo nunca foi en-
contrado.

Foto: Ana Branco

micídio, mas negou o estupro. 
Porém, a mulher foi encontrada 
seminua. Por isso, a polícia in-
vestiga se houve o crime.

Raimundo trabalhava como 
pedreiro e teve a prisão temporária 
decretada na sexta-feira (19). Após 
investigação para descobrir o para-
deiro do suspeito, ele foi localizado 
na Vila Nastri II e preso na noite de 
domingo. Segundo a polícia, Rai-
mundo tentou resistir à prisão.

No local onde ele foi preso, a 
polícia encontrou a roupa que 
ele usava no dia do crime. Rai-
mundo foi levado até a delegacia, 
onde foi ouvido, sendo transferi-
do para um Centro de Detenção 
Provisória (CDP) da região.

joga nas redes sociais essas acu-
sações de tortura e ferimentos 
a faca. Para que tudo seja feito 
de forma transparente, a PM 
colocou a corregedoria no caso, 
após uma determinação direta 
do secretário. Estamos conce-
dendo os recursos para a DH fa-
zer o processo de investigação, 
além da perícia. É a perícia que 
sustentará a versão apresentada 
pelos policiais — defende Blaz.

Questionado sobre a in-
vestigação da Polícia Civil, 
que apurará se houve algum 
erro dos policiais em não 
acionar a Delegacia de Homi-
nídios após os contfrontos, a 
PM diz que fez um registro 
ainda na noite deste domin-
go na 72ª DP (São Gonçalo) e 
que os secretários das pastas 
se comunicaram sobre a ação 
durante a ação do Bope.

Foto: Divulgação

Polícia prende suspeito de matar Susana



POLÍTICA

Terça-Feira 23 de Novembro de 2021

6 CIDADES

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBaixada  Foto: Alan Santos

ia do povo 
preto tem 
que ser 
todo dia. 
Mas vamos 
saudar esta 
data e ho-
m e n a g e a r 
as perso-
n a l i d a d e s 

negras da nossa cidade", com 
estas palavras o vereador 
iguacuano Carlinhos BNH, 
abriu a sessão solene em ho-
menagem ao Dia Nacional da 
Consciência Negra, uma pro-
posição do seu mandato, rea-
lizada ontem, dia 18/11.

Ao som do atabaque, Luan-
da Santana, a Layô, fez uma 
apresentação de tirar o fôlego, 
viajando por ritmos  como o 
jongo, maracatu, samba e dan-
ça afro-brasileira. O psicólogo 
Geilson Simões fez uma home-

D
nagem, em forma de texto, às 
mulheres negras, aplaudidas 
de pé na cerimônia. 

Homenageados pelos 
vereadores:

• Vereador Carlinhos BNH 
- Sergio Ribeiro da Silva, 

Serginho Beleza, ativista pela 
igualdade racial

- Roberto Braga Tata Luaze-
mi e seu terreiro Abassa Lymi-
jacarê Junçara

- José Messias da Silva, ad-
vogado e militante da causa 
racial

- Monica da Silva, militante 
do movimento negro

• Vereador Vaguinho Negui-
nho:

- Dr. Abrão Ramos, advoga-
do 

- Mara Lucia Mateus, direto-
ra de Unidade de Saúde 

• Vereador Dr Marcio Guerreiro:

Dia Nacional da Consciência Negra

- Wanda de Araujo, liderança 
comunitária 

- Adail Almeida, liderança 
comunitária 

•Vereador Jeferson Ramos:
- Ana Paula da Silva, técnica 

de enfermagem
•Vereador Maninho de Cabuçu:

- Jeni dos Santos, liderança 
comunitária 

•Vereador Claudio Haja Luz:
- Adriano Anselmo, servidor 

público 
- Maria da Conceição Dia-

mantino, pastora
Cada agraciado recebeu 

uma Moção de Congratulações 
e Aplausos. Serginho Beleza, 
José Messias e os vereadores 
Vaguinho Neguinho, Carlinhos 
BNH, Dr Marcio Guerreiro e Ma-
ninho de Cabuçu fizeram parte 
da mesa que conduziu a ceri-
mônia.

O descarte indevido de 
pneus é um dos grandes pro-
blemas ambientais. Para so-
lucionar essa questão, a Pre-
feitura de Japeri, por meio 
Secretaria Municipal do Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, vai realizar a 
coleta desses objetos usados. 
A ação, em parceria com o 
Governo do Estado através 
da empresa Reciclanip, acon-
tecerá nesta terça-feira (23), a 
partir das 9h, nos centros de 
Engenheiro Pedreira e Japeri.

Para participar da inicia-
tiva, os moradores devem 
levar os pneus em desuso 
em dois locais da cidade: das 
9h às 12h, na Praça Vereador 
Wendel Coelho, no Centro 
de Engenheiro Pedreira e das 
13h às 17h na Praça Leni Fer-
reira, em Japeri.

A secretária da pasta, 
Meire Lucy, explicou que os 
pneus em desuso causam 
poluição do solo, dos rios 
e servem como criadouro 
para o Aedes Aegypti, trans-
missor da dengue. “Além de 
causar um dano ambiental, 
os pneus inservíveis podem 
causar prejuízos à saúde pú-

blica. Por isso, vamos dedi-
car um dia para que os mo-
radores possam descartar 

Seminário vai discutir a juventude 
brasileira e os caminhos para 
retomada da educação e do emprego

Japeri realiza coleta de pneus usados
Foto: Divulgação

Iniciativa em parceria com Governo do Estado vai acontecer das 9h às 17h

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

esse material. Contamos 
com a ajuda da população”, 
disse a gestora.

Dia da Consciência Negra é Dia da Consciência Negra é 
comemorado pela Câmara comemorado pela Câmara 
de Nova Iguaçude Nova Iguaçu

De iniciativa da deputada 
Federal Rosangela Gomes (Re-
publicanos-RJ), O Seminário 
”Juventude Brasileira Depois da 
Pandemia: caminhos para a reto-
mada da educação e do empre-
go” acontecerá em Brasília, dia 
23, às 9h, na Câmara dos Deputa-
dos, no plenário 4.

O evento vai discutir a situa-
ção dos jovens brasileiros que es-
tão fora do mercado de trabalho, 
excluídos das instituições educa-
cionais e os possíveis caminhos 
para reverter essa realidade.

 

Para Rosangela é preciso en-
tender e apoiar nossos jovens 
se pretendemos assegurar o fu-
turo do nosso país: “A situação 
do Brasil no atual momento 
não nos permite sermos ne-
gligentes com nossas crianças 
e jovens. É preciso pensar em 
ferramentas que construam 
políticas públicas eficazes para 
não deixar ninguém para trás”.

 O seminário contará com a 
presença de autoridades, pes-
quisadores e membros da so-
ciedade civil.

"
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m 2 de dezem-
bro é celebrado 
o Dia Nacional 
do Samba - e é 
também a data 
escolhida para a 
transmissão da 
Virada do Sam-
ba - 2ª edição. A 

partir das 19h, todo o Brasil pode 
assistir, gratuitamente, a shows 
de mulheres ícones do gênero 
como Tia Surica, Leci Brandão, 
Fabiana Cozza e o Samba de 
Dandara convidando Nilze Car-
valho e Raquel Tobias.   

O Bar Samba foi o local escolhi-
do para as gravações e as transmis-
sões vão acontecer nas páginas da 
Muda Cultural e Samba em Rede 
(ambas no YouTube e Facebook), 
além da Fita Amarela (YouTube), 
Raiz do Samba (Facebook) e Repi-
que de Mão (Facebook). 

Esta edição da Virada do 
Samba começa com a apresen-
tação de Tia Surica da Portela, 
pastora e matriarca da famosa 
escola de samba carioca que, 
por sua vez, é acompanhada do 
violonista, arranjador e diretor 
musical Paulão 7 Cordas. Nesta 
ocasião, eles apresentam o re-
pertório do Manacéa, um dos 
grandes baluartes portelenses.

Na sequência vem a cantora, 
poeta, escritora e pesquisadora 
Fabiana Cozza, que apresenta re-
pertório de sua vasta carreira. A 
festa segue com o Samba de Dan-
dara, grupo que utiliza o samba 
para empoderar e exaltar as mu-
lheres sambistas - que convida as 
veteranas Nilze Carvalho, cantora, 
instrumentista, compositora e 
produtora, e Raquel Tobias, can-
tora e compositora. Para encerrar 
a jornada em grande estilo, Leci 
Brandão canta grandes sucessos 
de diversos momentos de sua car-
reira e da história do samba. 

A Virada do Samba é apre-
sentada pelos mestres de 
cerimônia Moisés da Rocha, 
conhecido por seu importan-
te trabalho no programa "O 
Samba Pede Passagem", na 
Rádio USP FM, e Claudinha 

E
Alexandre, colunista ao lado 
de Moisés, além de apresen-
tadora do programa Papo de 
Bamba (BR Brazil web).  

"É um privilégio receber 
neste palco mulheres que aju-
daram a escrever a história do 
Samba, como Leci Brandão e 
Tia Surica, e outras que têm 
tratado com tanto respeito o gê-
nero, como é o caso da Fabiana 
Cozza, Nilze Carvalho e o agru-
pamento do Samba de Danda-
ra", diz o idealizador do evento, 
Ítalo Azevedo, sobre a progra-
mação online e feminina.

Esta edição da Virada do 
Samba é realizada pela Muda 
Cultural e Governo do Estado 
de São Paulo, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa. O projeto, viabilizado 
via ProAC-ICMS, conta com 
o patrocínio da Cachaça 51 e 
apoio do Samba em Rede.

"A Cachaça 51 existe para des-
tilar os melhores momentos da 
vida - e um deles é o samba, íco-
ne de nossa cultura. A 2ª edição 
da Virada do Samba, exclusiva 
para mulheres e apresentada por 
grandes artistas, é uma possibili-
dade única de aproveitar ocasi-
ões especiais", declara Luciano 
Sadi Andrade, Head of Marketing 
da Cia Müller de Bebidas.

Combate à Covid-19
Toda a equipe presente nas 

gravações, bem como o artístico, 
será testado com Antígeno-PCR 
antes de entrar em estúdio. No 
local haverá rígido protocolo sani-
tário e um técnico em segurança 
do trabalho, garantindo o cumpri-
mento das medidas.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA

2 de dezembro, a partir das 19h

Tia Surica da Portela, acompa-
nhada de Paulão 7 Cordas

Fabiana Cozza
Samba de Dandara convida 

Nilze Carvalho e Raquel Tobias
Leci Brandão
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 Sobre a Muda Cultural
A missão da Muda Cultural é 

qualificar a experiência de vida 
das pessoas e expandir suas po-
tencialidades por meio da pro-
moção da arte e da cultura.

Há mais de dez anos no mer-
cado cultural, a Muda atua na 
gestão de investimento social 
privado e no desenvolvimento 
de projetos através das leis de in-
centivo, sendo o elo entre marcas 
e seus públicos de interesse.

Tendo como principal ativo 
uma extensa rede de colabora-
dores e parceiros, a Muda oferece 
uma atuação capaz de transitar 
entre os universos artísticos, da 
produção e da gestão cultural, in-
cluindo concepção, curadoria de 
conteúdos e planejamento.

 Sobre a Cachaça 51
A Companhia Müller de Be-

bidas, com 62 anos de história, 
é a maior e mais importante fa-
bricante de cachaça do Brasil e 
do mundo. É, também, a única 
a possuir certificados de padrão 
internacional de gestão da quali-
dade e gestão da área ambiental. 

Além disso, seu principal pro-
duto, a cachaça 51, eternizada 
com o slogan "uma boa ideia", é 
a única do segmento de destila-
dos com a outorga de MARCA 
DE ALTO RENOME, reconhecida 
pelo INPI. 

A empresa foi fundada em 
1959 por Guilherme Müller Filho, 
um brasileiro de origem alemã, 
na cidade de Pirassununga, no 
interior de São Paulo, com a pro-
dução e comercialização da ca-

Culturando 

chaça 51. Desde então, a empresa 
vem investindo continuamente 
em qualidade para tornar-se uma 
referência no segmento. 

A companhia alcançou a autos-
suficiência e controle total do pro-
cesso produtivo ao comprar uma 
fazenda em Porto Ferreira, onde 
montou uma agroindústria, bati-
zada de Unidade Lageado, para o 
cultivo de cana-de-açúcar. 

Virada do Samba
Projeto viabilizado pelo ProAC-ICMS
Patrocínio: Cachaça 51
Realização do Governo do Es-

tado de São Paulo, por meio da 
Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa

 SERVIÇO:
Virada do Samba
2 de dezembro

A partir das 19h

Transmissão gratuita 
nas páginas: 

Facebook Muda Cultural
YouTube Muda Cultural
Facebook Samba em Rede
YouTube Samba em Rede
YouTube Fita Amarela
Facebook Repique de Mão
Facebook Raiz do Samba
Classificação: Livre
Patrocínio: Cachaça 51
Realização: Muda Cultural

No dia 2 de dezembro, Dia Nacional do Samba, vão ao ar os shows de Leci Brandão, Fabiana Cozza e muito mais

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSGravações e Transmissões

Virada do Samba realiza 
2ª edição com programação 
100% feminina, online e gratuita

Leci Brandão

Tia Surica e Paulão 7 Cordas
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sorriso sem-
pre esteve 
ali. A alegria 
não. O talen-
to sempre 
esteve ali. O 
d e s e m p e -
nho não. O 
fantástico 
mundo do 

futebol sempre esteve ali. O equi-
líbrio na vida real não.

Os gols e dribles desconcer-
tantes garantiram a Michael o 
posto de xodó da torcida do Fla-
mengo, mas o atacante irreveren-
te que vive a expectativa da final 
da Libertadores tem muito mais 
a comemorar no próximo sába-
do em Montevidéu. O Palmeiras 
é somente um rival a mais para 
quem carrega em gestos e pala-
vras a vitória sobre a depressão.

Uma das armas de Renato 
Gaúcho na busca pelo tri-
campeonato da América, Mi-
chael é daqueles que trocam 
clichês por respostas surpre-
endentes em uma entrevis-
ta. Tanto que, em bate-papo 
com o ge, deixou claro: não 
se vê como titular se Arrasca-
eta, Everton Ribeiro, Bruno 
Henrique e Gabriel estive-
rem à disposição. Postura de 
quem enxerga um jogo de fu-
tebol como apenas mais uma 
oportunidade de se divertir, 
seja por um ou 90 minutos.

O jeito "maluco", como ele 
mesmo se define, não esconde 
a personalidade forte de quem 
encara os problemas da vida 
com mais consciência do que 
encara os zagueiros:

"Do nada, faço um trem que 
nem eu sei e acontece. Quando 
o cara está confiante, faz coisas 
que nem ele sabe. Se eu nem sei 
para onde vou cortar, como o 
marcador vai saber?"

Quando fala de desafios da 
vida real, Michael aprendeu o 
que fazer conscientemente. 
Depois de superar seus pró-
prios fantasmas, como reve-
lou no podcast "Barbacast", 
usa a representatividade para 
ligar o alerta para quem sofre 
com transtornos como de-
pressão e ansiedade:

O
"Venci, graças a Deus! To-

mei remédio? Tomei. Mas 
venci. Hoje, sou um cara um 
pouco diferente, mas com o 
mesmo carisma e amizade 
que eu sempre tive. Às vezes, 
quem mais sorri é quem mais 
sofre, mas sofre calado"

- Sou grato a Deus, ao clube, 
aos meus médicos, minha mu-
lher... Estava naquela época do 
"fique em casa" e eu trancado. 
Eu sou hiperativo, estava fican-
do doido. E Deus me ajudou. 
Depois de tudo isso, viver esse 
momento é maravilhoso.

Em 20 minutos de conver-
sa divertida, mas não menos 
séria, Michael falou sobre a 
boa fase, a origem do bordão 
"quando está feio, esquece", 
a recuperação do equilíbrio 
entre corpo e mente e das ex-
pectativas para a final da Liber-
tadores. Flamengo e Palmeiras 
disputam o título mais impor-
tante das Américas no sábado, 
às 17h (de Brasília), no estádio 
Centenário, em Montevidéu.

Confira a íntegra 
da entrevista:

Ansiedade para decisão
- Sempre sonhei em dispu-

tar a Libertadores e estou feliz 
pela primeira oportunidade de 
disputar a final. Claro que fico 
apreensivo querendo que che-
gue o dia, mas não podemos 
esquecer o Brasileiro. Foco em 
cada partida, porque o amanhã 
pode não existir. Tenho que 
aproveitar o hoje para chegar ao 
dia 27 inteiro e bem.

Tem chances de ser titular?
- Ainda sou (reserva). Não 

(tenho esperanças de ser titu-
lar). Primeiro, por ser um cara 
que respeita muito os compa-
nheiros. Respeito a história e o 
futebol que cada um tem. Estou 
aqui para agregar, para acres-
centar. Vou dar o meu melhor, 
seja um minuto, 10, 45, 90... 
Nunca quis menosprezar e ser 
melhor que os outros. Quero 
contribuir. Claro que sei da im-
portância que tenho para o gru-
po hoje, mas sei também dos 
meus companheiros e mante-
nho meu pensamento.

Michael é o artilheiro do Flamengo no Brasileirão, com 13 gols

"Hoje, eu sou reserva dos 
quatro melhores atacantes do 
Brasil. Ah, mas tem melhor? A 
minha opinião é que eles são 
os quatro melhores. Eu traba-
lho para um dia ser como eles 
ou até melhor, mas sabendo 
respeitar e trabalhar"

Causas do bom momento
- Fé! Se não fosse a fé em 

Deus, acho que não teria con-
seguido. O Flamengo como um 
todo, comissão, jogadores, tor-
cida... Sempre recebi críticas, 
ficava chateado com algumas, 
outras não. Sempre discernia 
a boa e a ruim, a construtiva e 
a destrutiva. E nunca abaixei a 
cabeça. O carinho que esse clu-
be aqui depositou em mim, jun-

to com minha fé e dedicação, 
me permitiu entregar o melhor. 
Não sou um cara que pensa in-
dividual, penso coletivo. Quero 
ganhar par ou ímpar ou Liberta-
dores, mas respeitando a todos 
e os momentos ruins. Nunca 
vou errar querendo errar, eu 
quero acertar. De tanto querer 
acertar, às vezes vou errar. Pode 
ter certeza que vou tentar do 
minuto 1 ao 90. Esse é meu di-
ferencial. Não coloco a dúvida 
na cabeça. Se eu errar, ligo o f... 
e vou embora.

Depressão
- Depressão no meio do es-

porte é a coisa mais natural, mas 
muita gente não tem coragem 
de falar. Eu sou meio maluco 

mesmo, falo as coisas e não es-
tou nem aí. Já passei por muitas 
coisas na vida, só que tem pes-
soas que querem se vitimizar, 
outras não. Pessoas que querem 
ser espelho, outras não. Tem 
quem quer falar e quem quer 
guardar, não se expor. Eu quis 
falar, não para ser coitadinho, 
mas para verem que até quem 
joga no maior clube do Brasil 
pode sofrer com isso, para que 
tenham coragem de falar. Às ve-
zes, não falam e isso causa o sui-
cídio, quer ser forte e guardar, e 
tira a própria vida. O que eu fiz 
foi contar para todo mundo, ex-
plicar para psiquiatra, psicólogo, 
clube, e todos me acolheram, 
me abraçaram e fizeram ver 
muitas coisas diferentes.

Muito além do futebol, Michael celebra Muito além do futebol, Michael celebra 
vida renovada no Flamengo: "Às vezes, vida renovada no Flamengo: "Às vezes, 
quem mais ri é quem mais sofre!"quem mais ri é quem mais sofre!"


